

Comparece **Horacio Duarte** ante la Legislatura

En su mensaje ante el Congreso, el secretario llamó a dejar de lado intereses personales y enfocarse en los compromisos con la ciudadanía

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Bajo un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, el secretario general de gobierno, Horacio Duarte Olivares, fue el primer funcionario del Gabinete de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en comparecer ante el Pieno de la 62 Legislatura. En tribuna hizo un llamado a guienes militan en la 4T para mantener la unidad, no pensar en protagonismos ni en proyectos políticos futuros.

"Hago un llamado firme y fraternal a la unidad a todos los que dicen militar en la Cuarta Transformación: es hora de cerrar filas, no hay espacios para divisiones ni protagonismos personales. El proyecto his tórico que encabezamos es más grande que cualquier deseo personal", expresó. Asimismo, señaló que 2025 no es

momento para pensar en las elec-ciones de 2027 ni en años futuros, "es momento de cumplir a los mexiquenses", acentuó, al advertir que quien se distraiga en estos temas faltará al respeto a la ciudadanía.

Como parte de la Glosa por el Segundo Informe de Gobierno, el encargado de la política interna destacó logros obtenidos en seguridad, bienestar, educación, lud, protección civil y movilidad, principalmente.

En seguridad aseguró que, gracias a la colaboración entre autoridades federales, estatales y municipales, los delitos de alto impacto y los homicidios disminuyeron, igual que el feminicidio, que ha bajado un 15.38%, del 1 de enero al 5 de octubre de 2025. Además, afirmó que este año el Estado de México cerrará con el menor número de feminicidios en los últimos 10 años.

En movilidad, sostuvo que será a partir del próximo noviembre y sta marzo de 2026 cuando dé inicio el proyecto más grande de inversión en rehabilitación de carreteras estatales y vías de comu nicación intermunicipales para atender el tema de baches.

"Sabemos que ese es un pendiente que se va a asumir, no buscamos eludir responsabilidades, no recurrimos al pasado para decir que no vamos a enfrentar los problemas porque la gente votó por un provecto de transformación de presente y futuro, y así lo seguiremos hacien-



afirmó que en gobierno hospitales

HORACIO DUARTE OLIVARES

'Hago un llamado firme v fraternal a la unidad a todos los que dicen militar en la Cuarta Transformación; es hora de cerrar filas, no hay espacios para divisiones ni protagonismos personales'

Respecto a educación, resaltó que la eficiencia terminal en secundaria pasó de 93.2% a 94.1%; el abandono escolar en media superior bajó de 10.4% a 9.7%; y el rezago escolar disminuvó del 16.3% al 14.4%. Además, la tasa de analfabetismo bajó del 4.1%, que era la media nacional, al 2.6%, reflejando avances sustanciales y medibles.

Horacio Duarte afirmó que en salud el actual gobierno encontró hospitales abandonados, centros de salud sin medicamentos y médicos con recursos mínimos, situación que ha ido combatiendo al otorgar atención médica a más de 9 millones de personas sin seguridad social, y al lograr una cobertura del 98% en medicamentos disponibles para derechohabientes del ISSE-



"No buscamos eludir responsabilidades, no recurrimos al pasado para decir que no vamos a enfrentar los problemas porque la gente votó por un proyecto de transformación de presente y futuro, y así lo seguiremos haciendo

En bienestar recalcó que 1 de cada 2 hogares mexiquenses recibe apoyos sociales. En combate a la corrupción, se realizaron más de mil 200 auditorías y se recibieron cerca de 20 mil denuncias, que derivaron en más de 3 mil sanciones a servidores públicos.

"Lo dejamos claro: la honestidad no es la excepción, es la regla. Quien se corrompa traiciona al pueblo y enfrentará a la justicia", subravó.

Cuestionamientos de partidos

Los principales señalamientos y cuestionamientos de los grupos parlamentarios giraron en torno a temas como baches, desabasto de medicamentos, aumento de inseguridad, rezago educativo y des confianza ciudadana en las autoridades. Omar Ortega Álvarez, diputado del PRD, aseguró que el rezago educativo no ha progresado y que existe estancamiento; además, cuestionó el desabasto de agua, así como deficiencias en movilidad y transporte público.

Por parte de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda criticó la inseguridad para las mujeres, indicó que de

enero a agosto de 2025 han asesinado a 40 mujeres, y mostró docu-mentos que evidencian falta de compromiso de servidores públicos, afirmando omisiones en el actual gobierno estatal.

Por la bancada del PAN, la dipu-tada Joanna Felipe Torres aseguró que los temas donde se ha quedado a deber son seguridad, salud, agua, movilidad e infraestructura: criticó las condiciones de vías y carreteras e insistió en reforzar las acciones en seguridad e incentivar la denuncia pues de cada 100 delitos, sólo 9 se denuncian debido a la desconfianza en las autoridades.

El PRI preguntó sobre medidas para la reparación de vialidades, si habrá corrupción en la Junta Lo-cal de Caminos, si al gobierno estatal le dará tiempo de ejecutar el dinero asignado o si habrá sube jercicio, y cuestionó el desabasto de medicamentos.

El PT elogió los logros del Gobierno del Estado, pero indicó que se debe fortalecer la coordinación con municipios para dar respuestas más prontas, robustecer la comunica-ción con legisladores e impulsar la prevención ante fenómenos como

El PVEM aseguró que la administración estatal ha garantizado go bernabilidad y reducido desigual-dades, y preguntó sobre estrategias para fomentar un desarrollo incluvente en todos los municipios, sin importar filiación partidista.

En tanto, la bancada mayoritaria de Morena cuestionó cómo evalúa la Secretaría General de Gobierno su desempeño ante casos de inseguridad y movilizaciones ciudadanas, si considera suficiente su actuar, la necesidad de impulsar una reforma constitucional de gran calado y si se deben reforzar esfuerzos en salud, movilidad, medio ambiente e infraestructura hidráulica.

PRÓXIMAS COMPARECENCIAS

- Comparecerán el 8 de octubre Laura González Hernández. secretaria de Desarrollo Económico, a las 11:00 horas.
- V Cristóbal Castañeda Cama lo, secretario de Seguridad, a las 14:00 horas

- Los principales señalamientos y cuestionamientos giraron en torno a baches, desabasto de medicamentos, aumento de inv desconfianza ciudadana en las autoridades. El PRI preguntó sobre medidas
- para la reparación de vialida-des.
- El PT elogió los logros del Gobierno del Estado, pero indicó que se debe fortalecer la coordinación con municipios
- La bancada mayoritaria de Morena cuestionó cómo evalúa la Secretaría General de Gobierno inseguridad y movilizaciones ciudadanas



NO ES TIEMPO DE PENSAR EN 2027, AFIRMA

Llama Horacio Duarte a cerrar filas en torno a Delfina Gómez Álvarez



Con el secretario general de Gobierno inician comparecencias de funcionarios por el segundo Informe

GERARDO GARCÍA

En el Estado de México no hay tiempo para distraerse en la elección de 2027 y se deben cerrar filas en torno a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, pidió Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno, durante su comparecencia por la glosa del segundo Informe, celebrada en el Congreso local.

El encargado de la política interna del estado reportó que este año se tendrá la cifra más baja de feminicidio. Ratificó que de noviembre a marzo se repararán las vialidades al erradicar los baches, y reafirmó que se evalúa al gabinete estatal ante posibles cambios.

Lo anterior, luego de que las bancadas de oposición como el PRI, PAN, PRD y MC, además de Morena, emitieron cuestionamientos en la materia.

En su participación, Duarte Olivares aseguró que los que integran la Cuarta Transformación deben cerrar filas en tomo a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, porque es tiempo de la unidad y no de la división, pues el proyecto está por encima de objetivos personales.

objetivos personales.
Aclaró que lo que se tiene por delante es trabajo, por lo que les pidió no distraerse con las elecciones de 2027, porque el pueblo mexiquense es quien pone y quita, y se le falta el respeto a la población por parte de quienes ya piensan en ese año.

"Por eso, compañeras y compañeros, seguimos cerrando filas en torno a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, caminamos unidos detrás del liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y honremos así cada día la confianza que el pueblo mexiquense depositó en todos ustedes y en todos nosotros", enfatizó el funcionario.

Por su parte, reiteró el diálogo y respeto a todas las fuerzas políticas, porque tienen un mandato común: trabajar para todas y todos los mexiquenses.

"Así que está abierta la mano, está tendido el diálogo para que desde el Congreso, en coordinación con los otros poderes, con los órganos autónomos del Estado de México sigamos construyendo un

▲ Horacio Duarte Olivares es el primer secretario del gabinete de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en rendir cuentas ante los diputados. Foto Emilio Varela

estado más digno para todas y para todos nosotros", aseveró.

Resultados

El encargado de la política afirmó durante la glosa del segundo informe, que con humanismo y austeridad se han ejercido los 388 mil millones de pesos del presupuesto anual y que existen suficientes recursos para operar los programas del bienestar como Mujeres con Bienestar. Afirmó también que 1.9 millones de mexiquenses han dejado la pobreza.

Aseguró que la inseguridad ha disminuido, que los feminicidios se han registrado en 15.38% menos y que altérmino del año registrará su cifra más baja. Aseguró que se combatió el rezago educativo, se tuvo un buen manejo hídrico, se apuesta al transporte masivo y se brinda salud a 9 millones de mexiquenses, y hay abastos de 98% de medicamentos en ISSEMyM.

Confirmó que se evalúa al gabinete legal y ampliado, pues a quien no le guste servir no tiene cabida.

Todo el peso de la ley a quien se corrompa, señala Horacio Duarte

Acciones. "No venimos con inercias y a repetir lo del pasado, sino a hacer justicia; en el Estado de México existe un solo equipo: el de la gobernadora Delfina", enfatizó

CLAVES

MCvPAN

En el Congreso, los partidos señalaron necesidad de dar resultados por aumento del narcomenudeo.

PT

Pidió fortalecer los canales de comunicación con el Legislativo "porque es quien tiene el pulso ciudadano".

PRI

Puso en la mesa las cifras de deserción, becas y la cantidad de transporte tolerado.



Partidos hicieron cuestionamientos al secretario Horacio Duarte sobre diversos temas. TANIA CONTRERAS

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

El secretario general de Gobierno del Estado de México, Horacio Duarte Oivares, aseguró que en la entidad "la austeridad no es negociable, mucho menos la honestidad, que más allá de ser la excepción se convierte en regla y quien se corrompa va a enfrentar todo el peso de la ley en el gobierno mexiquense".

Durante su primer mensaje en la comparecencia ante el pleno legislativo, el encargado de la política interna aseguró que han dado "pasos concretos en el combate a la corrupción, con investigaciones, más de mil 200 auditorías, 20 mil denuncias y 3 mil sanciones administrativas a servidores públicas que faltaron a sus obligaciones y facultades".

Ante las y los legisladores destacó que "no ha sido fácil romper las estructuras, pero con voluntad política han podido demostrar que el cambio es posible y la corrupción no encontrará refugio en el Estado de México, donde las instituciones están al servicio de la gente y seguirán así durante los siguientes años".

"Con ejemplo y mano dura", aseveró, acompañaron a la presidenta de la República, pues no tienen agenda ni intereses, pero sí el objetivo "de hacer que el dinero regrese al pueblo" y por ello lograron recuperar 30.3 millones "de contratistas diversos que han incumplido los servicios por los cuales paga el gobierno".

Pidió trabajar juntos

El secretario pidió a todas las fuerzas política en la entidad que sigan con diálogo y compromiso de trabajo, "sobre todo ahora que por primera vez la alternancia política llegó a la entidad para poner fin a gobiernos lejanos y a una política que no servía a las mayorías, por lo cual el pueblo exigió un cambio verdadero, con un gobierno honesto, servir al pueblo y no enriquecerse".

La gobernadora, acotó, les ha instruido a transparentar de raíz las estructuras; "a gobernar desde el territorio, no desde el escritorio; a honrar el cambio con hechos; a que nunca existan decisiones a espaldas del pueblo".

"Ya no somos el estado con más feminicidios", aseguró

Al ser cuestionado sobre el tema durante su comparecencia, el secretario general Horacio Duarte respondió que comparte "el enojo por las muertes dolosas en contra de mujeres por razones de género", pero aseguró que bajó 15.38 por ciento este año y se va a cerrar el 2025 con el menor número de casos en los últimos 10 años.

"Hacemos esfuerzos, está la Mesa de Paz donde hay coordinación con todas las instituciones, van 2 mil 200 operativos de búsqueda y la violencia de género bajó ya 12.5 por ciento", acotó.

"No venimos con inercias y a repetir lo del pasado, sino a hacer iusticia. En el Estado de México existe un solo equipo, el de la gobernadora Delfina... no hay espacio para divisiones ni proyectos personales, no hay momento para pensar en el 2027 y más allá, es momento de cumplir de manera respetuosa v firme. Quien se distraiga en estos temas le falta respeto a los mexiquenses porque es tiempo de trabajar, trabajar y trabajar. La unidad no es sugerencia, es exigencia" remató el servidor público.

Los diputados de oposición cuestionaron al secretario general de Gobierno por la cantidad de baches que existen en la entidad, la incidencia delictiva, las deficiencias en el transporte, el gasto en programas sociales, entre otros puntos.

Durante las rondas de preguntas, diputados del PRD, PRI, PAN y MC hicieron diversos planteamientos al secretario. El diputado Eduardo Zarzosa, del Grupo Parlamentario del PRI, pidió respeto para su partido y dejar de culpar de todo al gobierno que antecedió a Morena, pero a pesar de que vino "con la espada desenvainada le extendemos la mano" dijo.